

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

Illustration: Zwiegespräch unterm Sonnenschirm im Strandbad

[urn:nbn:de:bsz:31-221302](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221302)

# Dreimal Rappenhört.

Ein funkelnder Sommermorgen im duftigen Hauch der Frühe liegt über der Rheininsel Rappenhört, unmittelbar vor den Toren Karlsruhes. Kaum ein Laut von draußen dringt in die andächtige Stille der Natur. Hoch in die Luft steigt ein jubelnder Lerchentriller, in den dichten Gebüsch zwickerts und lockts von tausend Vogelstimmen — Rappenhört ist ein Vogelparadies, in dem viele seltene Vogelarten ungestörte Nistplätze finden. Ruhig fließt der Altrheinarm um die grüne Insel, träge schaukelt ein flacher Fischerkahn in der grünkühlen Flut . . . Da — ein metallisch surrender Laut, ein Rollen aus der Ferne: ein gelber Waagen der Straßenbahn fährt

weht immer eine köstlich frische Brise. Senkrecht brennen die Sonnenstrahlen aus dem lichtblauen Sommerhimmel auf die vielen badefrohen Menschen herab, die aus der Stadt gekommen sind, um hier in Rappenhört Erholung und Erfrischung zu finden. Das ganze lange Rheinufer ist gesäumt von Köpfen, von farbenbunten Badeanzügen von kräftig gebräunten Körpern. In Gruppen oder einzeln hat man sich hier gelagert in der prallen Sommer-sonne oder im schützenden Schatten der langen Pappelreihe, die den Uferweg des Rheinstrandbads begleitet. Herrlich und erholsam ist's hier zu liegen, zu bräunen, angesichts des stolzen Stroms! Man schaut den Schwim-



Zwiegespräch unter dem Sonnenschirm im Strandbad.

Aufn. H. Laur

über die Brücke in die Insel ein: er bringt die ersten Badegäste für das Karlsruher Rheinstrandbad!

Menschenleer liegen noch die weiten Anlagen, einsam schimmert das große Mittelbecken, glänzt der weiße Sand in der Morgen-sonne. Nur ein paar Angestellte sind beschäftigt, alles herzurichten für den zu erwartenden Massenbesuch: es gibt einen heißen Tag heute! Kabinen werden gesäubert, rasselnd gehen die Läden der hübschen Verkaufsläden hoch, im Restaurant legt die Kellnerin bunte Tischtücher auf. Kühl und majestätisch rauscht in weitem Bogen der Rhein heran. Lustig blinken die kleinen Wellen im Morgenlicht, man hört das Ziehen und Flüstern des Stroms, der hier nach dem Norden vorüberreißt wie vor vielen, vielen Jahrtausenden . . .

Hoher Mittag. Es zittert die Luft vor Hitze, aber wir empfinden sie kaum, denn hier draußen am Rheinstrand

mern zu, die sich weit draußen von den Wellen tragen lassen, stromabwärts. Man beobachtet die vielen Schiffe, die hier den ganzen Tag verkehren, die flinken Expressschiffe, die tutend den Fluß hinab eilen, die schwerfälligen Schlepper, umwölkt von schwarzem Rauch, wie sie bergauf stampfen, an Stahltrossen die Lastschiffe ziehend. Lustig flattert die Hakentrossenflagge im Wind, die Trikolore weht, die belgische Flagge, das Schweizerkreuz — ein stets wechselndes Bild, das man nicht müde wird, in sich aufzunehmen.

Weiter zurück, auf den weiten Rasenflächen, liegen die Menschen im Schatten, sie schlafen, des Mittags Hitze hat sie überwältigt. In der 50-Meter-Bahn übt man sportgerechtes Schwimmen, vom hohen Sprungbrett schießt der Schwimmer in elegantem Bogen durch die Luft ins Wasser. Drüben vom Mittelbecken her hallt